

Erasmus en Linköping

Curso 2010-2011

Juan José Díaz León

juanjo7[at]correo[dot]ugr[dot]es

En esta experiencia voy a contar cómo viví mi Erasmus en Linköping, y algunas directrices básicas que creo que son interesantes. Hay muchas otras experiencias con las que guiarte si no sabes cómo empezar, así que recomiendo leer todas para hacerse una idea del destino Erasmus que es Linköping. Espero no ser redundante, y que aprendáis algo de mi experiencia.

Como se dice por ahí en muchas otras experiencias, también es bueno descubrir cosas por ti mismo, es parte de la esencia del Erasmus, aprender a valerte por ti mismo y que te surjan ganas de aprender cosas nuevas. Os resumo ahora un poco las partes básicas del Erasmus.

1. Alojamiento

En mi caso, la universidad me ofreció alojamiento, así que tampoco me tuve que calentar mucho la cabeza. La tendencia es elegir Ryd, un corredor (un pasillo con 8 personas que comparten comedor y cocina) y es lo que te recomiendo. Puede que tu corredor esté super limpio, que la cocina esté asquerosamente sucia, que tus compañeros sean simpáticos, o que no salgan de su cuarto para nada, pero vale la pena echar la moneda al aire, y si no te va bien pues siempre puedes hacer vida en el corredor de alguno de los muchos amigos Erasmus que conocerás allí. De todas maneras, en cuanto se te pase por tu cabeza la más mínima idea de irte de Erasmus a Linköping, te recomiendo que te apuntes a la página de [student bostäder](#). En ella, cada día que pasa recibes un punto, y con esos puntos puedes optar a una habitación. Hay gente que tiene muchos muchos puntos, pero no te preocupes, probablemente ya tienen habitación y están buscando cambiarse, y tú tienes preferencia sobre todos ellos. También te digo que TODAS las habitaciones en Ryd son prácticamente iguales y están bien, y que depende más de la gente que de la zona cómo te vas a encontrar tu corredor. Para que te sirva de guía, más caro (un poco más) suele significar corredor más nuevo y/o cocina y comedor más grande. Tampoco es algo que influya demasiado.

2. Vida académica

Yo estudio Ingeniería de Telecomunicación, pero creo que mi información puede ser útil para todas las titulaciones.

Recomiendo hacer el curso intensivo de sueco antes de empezar el curso. Si te dan el EILC encima te dan una ayudita (unos 225 euros), y si no tampoco te va a suponer un desembolso que no acarree ir a Suecia de Erasmus. Conocerás a muchos Erasmus, y es una muy buena oportunidad de no unirse a un grupo de españoles desde el principio. Además, en las clases hay muy buen rollo, son de 9 a 3, y te permiten tener una vida más o menos tranquila. También lo recomiendo porque me parece que aprender sueco es una forma de conocer algo de la cultura del país en el que vas a pasar un año, y te permitirá chapurrear un poco (encuentra tú la utilidad del chapurreo). Puede que te pique y luego te apuntes a cursos más avanzados, ¡nunca se sabe!

Cuando yo estuve de Erasmus, era gratis estudiar para todo el mundo, y ahora se ha restringido a Europeos y Norteamericanos, así que la información que doy a partir de aquí en la vida académica puede haber cambiado un poco (cantidad de alumnos por clase, carga de trabajo, oferta de asignaturas, etc.).

Este apartado se puede tomar muchas maneras: puede que decidas ir de Erasmus porque te quieres limpiar asignaturas, o que tengas gana de trabajar o...que ni siquiera sepas por qué estás en Linköping con la m****a de frío que hace y con lo caro que es. No te preocupes, para todas las opciones has elegido un destino válido. Normalmente, las asignaturas requieren menos trabajo que en la ETSIT, aunque en general tienes que poner de tu parte, y puede que te toquen asignaturas como de ciertos Master (sobre todo de Computer Science) en las que tengas que trabajar como un jabo. No creo que te pase en más de 2 o 3 asignaturas, en las demás la carga de trabajo estará en un nivel que te parecerá bajo para lo que estás acostumbrado. Eso sí, en Suecia las cosas funcionan de otra manera que en España, me explico; se te exige un mínimo para aprobar menor que el que se exige aquí (en la mayoría de los casos), pero si tienes ganas de trabajar también se te dan muchas oportunidades para que lo hagas. Como he dicho antes, lo más probable es que encuentres el destino aceptable para la actitud con la que hayas ido allí.

3. Vida no académica (también llamada Vida Erasmus)

Este apartado es el más interesante de todos: ¡La vida Erasmus! Vayamos por partes:

- Sí, salir en Suecia es caro, pero dependiendo de cómo te lo montes puede que el presupuesto no se te vaya demasiado (o puede que sí). Los Erasmus solemos ir al sitio más barato que toque ese día; eso hará que los suecos, que ya lo saben, no vayan tanto. Como todo, irás encontrando lo que más te convence.
- Sí, la vida es cara, pero tampoco te tienes que gastar tanto (o sí). Hay supermercados más baratos, que requieren un buen paseo en bici o un autobús para ir, y te ahorras un buen pico por ahí.
- Sí, hace mucho frío, pero harás vida dentro de edificios, donde se suele estar calentito (más que en Granada en muchos edificios en invierno).
- Sí, las horas de luz te causarán más de un dolor de cabeza. Aprenderás la utilidad de los antifaces, y lo que es estar 1 semana sin ver la luz del sol (4-5 horas de luz, con unas nubes negrísimas que no te permitirán ver nada).
- Sí, nieva, pero el mundo no se acaba por eso. Cómprate ropa de abrigo, botas, chaquetón, guantes, gorro, y no será un problema tremendo.
- Como te habrán dicho todos, ¡cómprate una bici! Te recomiendo que hables con el que esté de Erasmus el año anterior a irte tú, es una manera cómoda de pillar una bici buena y barata, o que se la compres a alguien. TODAS o casi todas las bicis son robadas, así que por comprarla en una tienda y pagar más, solo vas a hacer que el de la tienda gane más dinero y pagues por pardillo.

4. Enlaces

- En blogs como <http://pepesson-linkoping.blogspot.com/> o <http://www.erasmusu.com/es/blog-erasmus/blog-erasmus-linkoping/> puedes encontrar mucha información sobre viajes y sobre el Erasmus que probablemente te resultará muy útil. Aquí tienes imagen en directo de la webcam del campus Valla <http://www.liu.se/polopoly/basfakta/webcam/webcam-broad.html>. En la página de la universidad <http://www.liu.se/?l=en> también encontrarás información interesante.

En resumen, Suecia (en mi opinión) es un buen destino de Erasmus. No es el mejor sitio para salir, quizá no te regalan las asignaturas, pero sí es muy completo en su conjunto, y Suecia es toda una experiencia, descubres cómo es vivir en una cultura bastante distinta a la tuya. Requiere un esfuerzo monetario algo más que la mayoría de los destinos, pero con la ayuda que se nos da tampoco vas a gastarte más que si estudiaras fuera en cualquier sitio de España sin beca. Para cualquier duda, no dudes en mandarme un correo, intentaré responder lo antes posible. HA KUL!